

ECOS LANZAMIENTO LIBRO, LA ESCUELA ES EL MAESTRO (A)

PROFESOR ISIDORO JUAN ZAMBRANO SOTO, DR. EN FILOSOFÍA Y CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN, CONSULTOR EDUCACIONAL.-

Después de la magnífica presentación del Libro "LA ESCUELA ES EL MAESTRO (A)" que hiciera la semana pasada, el prestigioso académico y ex ministro de estado, Don José Joaquín Brunner, deseo a través de estas siempre afectuosas páginas de mi querido Diario Chañarillo, agradecer, primero que nada y muy sentidamente a nuestros distinguidos colaboradores, me refiero especialmente, a Empresa Pucobre, Diario Chañarillo, y naturalmente a Editorial Santillana, por el gran apoyo brindado a este nuevo proyecto editorial, que esperamos sea un renovado bálsamo, que nos permita encaminarnos a dar nuevos pasos, para mejorar la educación de Chile y de manera especial la de nuestra querida Región de Atacama, de la mano fraterna de tantos profesores que se la juegan por una educación de calidad, conscientes, que ello igualará las oportunidades de tantos niños y jóvenes, que ven en su educación escolar, casi la única oportunidad para salir adelante.

Por otro lado, deseo agradecer también, a nuestras estimadas autoridades regionales, y académicas, que con su presencia nos acompañaron en esta sentida ceremonia cultural, liderados por el Sr. Gobernador, Don Miguel Vargas Correa, donde también asistieron destacados personeros como el Sr.

Rector de nuestra querida Universidad de Atacama, el Sr. Remi de Cultura, las Artes y el Patrimonio, la directiva de los Profesores Normalistas, representantes de Fide Atacama,



entre otros tantos, donde destacan los Directores de establecimientos educacionales, equipos directivos, docentes, Padres de familia y Apoderados, y ciertamente numerosos amigos, seguro que muchas de las reflexiones que ahí escribo, les ayudarán muchísimo a tomar decisiones exitosas, sólidas, acertadas, ponderadas y convenientes, frente a los distintos problemas y conflictos que se presentan cotidianamente en la escuela chilena.

El lector encontrará en este interesante libro, un homenaje a nuestros queridos profesores, y un llamado a las autoridades a apoyar concretamente iniciativas que permitan recuperar las escuelas, en todos sus ámbitos. Por otro lado, e inspirado en la sabiduría del Santo De La Salle, observamos que su mirada es de extraordinaria actualidad, por la profundidad e intencionalidad de sus reflexiones descritas aquí, son muy valiosas; como me comentaban los asistentes de ésta presentación, apuntando siempre a la más pura y rica formación humana, y que hoy en aras a un sinnúmero de derechos, hemos dejado de construir, lo que claramente nos está alejando de esa calidad educativa que buscamos, y por ende también de NUESTROS DEBERES HUMANOS como ciudadanos del mundo, fundamentales a la hora de educar.

Me dio gusto presentar esta nueva Obra en aquella pasada tarde gloriosa, oír tantos buenos comentarios, y recibir tanto cariño y reconocimiento, por lo que hoy, solo deseo

decir gracias a todos, y de manera especial, a todos quienes comparten mi lucha por alcanzar una educación de calidad.

Así, continuaremos caminando por la sabia senda del Santo De la Salle, recordando sus sabios mensajes como éste, cuando afirma:

"Los EDUCADORES EXIGENTES, que reprenden y corrigen a quienes faltan, Y LO HACEN CON GENUINA VOCACIÓN, atraen sobre sí las alabanzas de los hombres, las bendiciones de Dios y el AGRADECIMIENTO DE QUIENES FUERON CORREGIDOS. Porque con ello les habréis ocasionado mayor bien, que solo lisonjeándolos con hermosas palabras, las cuales sólo servirán para mentirles y afianzarlos en sus culpas y desórdenes" (San Juan Bautista de la

Salle, Saturnino Gallego, 1986). Si hay una crítica fuerte al sistema de la gestión pedagógica de hoy, justamente va en esta dirección, cuando escuchamos a reconocidos expertos en educación hablar claramente de una CRISIS DE AUTORIDAD y una grave crisis en la disciplina escolar, tan viva en nuestro tiempo, pues muy bien sabido es, que sin orden, respeto, ni disciplina; claramente habrá siempre caos y no aprendizajes y si a ello le sumamos el deterioro físico que presentan algunas de nuestras escuelas, el pronóstico de futuro podría ser muy oscuro, por lo que esperamos que esta fraternal obra, nacida de un educador de larga trayectoria y de corazón generoso, sea un nuevo aporte, que anime a todos los actores de la escuela chilena, a caminar, decididamente, hacia una educación de calidad para todos.